24 octobre 2025

COMMUNIQUÉ DE PRESSE

Pourparlers changement d'heure au parlement Européen , encore une temporisation. Le climat oublié, le décalage de l'heure à peine mentionné



L'association ACHED fondée en 1983 pour demander la fin de l'heure d'été double a eu droit à un jour de la marmotte (#GroundHogday) au Parlement européen le 23 octobre. Encore une étude à attendre et la crainte que les intérêts du Tourisme mènent la danse plutôt que l'intérêt public. L'heure d'été UTC+2 est mauvaise pour la santé et le climat.

Comme dit dans nos communiqués précédents, pour l'association, l'ordre de marche est clair: ne pas changer d'heure en mars 2026.

Jeudi, au parlement c'est le commissaire européen pour les Transports et le Tourisme qui a parlé; il n'a pas été question des méfaits climatiques de l'avancement de l'heure; seuls quelques députés ont effleuré la question des méfaits du décalage horaire chronique sur la santé.

Les Intervenants ont été

Apostolos Tzitzikostas, Jüri Ratas, au nom du groupe PPE, Johan Danielsson, au nom du groupe S&D, Julien Leonardelli, au nom du groupe PfE, Aurelijus Veryga, au nom du groupe ECR, Joachim Streit, au nom du groupe Renew, Ana Miranda Paz, au nom du groupe Verts/ALE, Siegbert Frank Droese, au nom du groupe ESN, Manuela Ripa, Maria Guzenina et Marcin Sypniewski., Kristian Vigenin, Bogdan Rzońca, João Oliveira, Tomasz Froelich et Lukas Sieper.

On n'a pas vu la transcription de leurs propos, en anglais ou français, ou en VO. Les vidéos de replay sont parfois inaudibles et les traductions de piètre qualité. Les discours d'ouverture et de clôture ne sont pas affichés dans les menus en français. Les vidéos ne sont pas taguées.

Les méfaits climatiques de l'heure d'été n'ont pas été mentionnés. Le mot climat , les mots émissions carbone n'ont pas été prononcés.

Il a été question d'économies d'énergie négligeables ce qui est trompeur et élude les émissions carbone augmentées par l'heure d'été en été, et qui le seraient encore en heure d'été pendant l'hiver.

Petit rayon de soleil (du matin), le député français Julien Leonardelli a mentionné l'absurdité du décalage horaire en heure d'été <u>(facebook, X)</u>.

L'association ne sait pas quoi penser. Encore un jour de la marmotte, une énième étude proposée par la commission tout en disant que l'on va procéder.

Les pétitions #RetourVersLeFuseau à signer, http://heure-ete.net/petitionsbest.htm. dont celle auprès de l'assemblée nationale. On ne la trouve pas avec le mot clé changement d'heure mais avec #RetourVersLeFuseau.

ACHED FR Association Citoyenne Heure Equitable et Durable

Anciennement Association Contre l'Heure d'Eté Double

Presse: http://www.heure-ete.net/ached.htm Contact: +33-9 77 19 91 14 achedinfo@gmail.com Adhésions: www.ached.fr